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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
FIDE 
 
PARTICIPACIÓN DE JÓVENES ES ESENCIAL PARA LA DEMOCRACIA, COINCIDEN EN FORO INTERNACIONAL 
CONVOCADO POR IEEQ Y UNIVERSIDADES  
Con la asistencia de más de mil 200 jóvenes de 11 universidades se llevó a cabo el ‘Segundo Foro Internacional 
Democracia y Elecciones’, convocado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), en coordinación 
con el Tecnológico de Monterrey campus Querétaro, la Universidad del Valle de México campus Querétaro, la 
Universidad de Londres, la Universidad Autónoma de Querétaro y la Universidad Anáhuac Querétaro. El evento 
realizado en el Salón de Congresos del Tec de Monterrey contó con intervenciones de 18 panelistas provenientes 
de cinco países, organizados en seis paneles sobre: activismo digital, retos del voto en la actualidad, mecanismos 
de participación ciudadana, la juventud en el desarrollo, incidencia de la sociedad civil, redes sociales y 
desinformación. El Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, destacó la importancia de 
reflexionar acerca del futuro de la democracia y la participación social, a partir del involucramiento de la juventud 
y los avances tecnológicos. La Presidenta de las comisiones de Educación Cívica y Participación Ciudadana y de 
Asuntos Internacionales del organismo electoral, Gema Morales Martínez, afirmó que el foro organizado por 
segundo año consecutivo tiene el objetivo de fortalecer la cultura cívico-democrática de las y los jóvenes. La 
Decana de la Región Centro de la Escuela de Ciencias Sociales y Gobierno del Tec de Monterrey, Argelia Carrera 
Chávez, indicó la pertinencia de abrir espacios que fomenten la discusión de temas democráticos en universidades 
e instituciones públicas. El Director de Servicios Académicos de la UVM, Felipe Estrella Suini, exhortó a las 
personas jóvenes a “tomar la estafeta democrática” del país; de igual manera, el Rector de la Universidad Anáhuac 
Querétaro, Luis Alverde Montemayor, les invitó a difundir la relevancia de la cultura democrática y organizarse 
para generar la transformación social que se requiere. Por su parte, la Rectora de la Universidad de Londres, 
Ivonne Wiener Bercovich, dijo que es prioritario convencer a la juventud de participar en la definición del rumbo 
de México y del mundo, con el acompañamiento de las instituciones. Son panelistas del foro: Jamie Margolin (Zero 
Hour), Alberto Herrera (Change.org), Ana Baquedano (activista), Gabriela M. de León (Instituto Electoral de 
Coahuila), Gerardo Romero (IEEQ), Jonathan Stahl (Edufintech), Mauricio Huesca (Instituto Electoral de la Ciudad 
de México), Beatriz Rangel (Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Jalisco), Luigi Villegas (Comisión 
Estatal Electoral de Nuevo León), Emanuele Sapienza (PNUD), Fannie Delavelle (Banco Mundial), Gema Morales 
(IEEQ), Ana Paula Sandoval (Ethos Laboratorio en Políticas Públicas), Marcela Villalobos (Amnistía Internacional 
México), Claudia I. Hernández (Radio y Televisión Querétaro), Danya Centeno (Twitter), Juan Carlos Mendoza 
(Consultor) y Joel Aguirre (Newsweek México). 
 
https://www.abcradioqro.com/participacion-de-jovenes-es-esencial-para-la-democracia-coinciden-en-foro-
internacional-convocado-por-ieeq-y-universidades/ 
 
APELARÁ DIPUTADA SANCIÓN DE IEEQ 
Por Anaid Mendoza 
Recurrirá a la sala Regional Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación la diputada Elsa 
Méndez Álvarez, luego de la resolución del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), instancia que 
confirmó que sí procede una sanción contra la legisladora por promoción personal subjetiva, como lo señaló el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro. La diputada que preside la Comisión de la Familia en la LIX Legislatura 
dijo tener el derecho de llegar a la última instancia, ya que el TEEQ no pudo comprobar que el espectacular 

https://www.abcradioqro.com/participacion-de-jovenes-es-esencial-para-la-democracia-coinciden-en-foro-internacional-convocado-por-ieeq-y-universidades/
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instalado en una de las principales vialidades de la capital, fue pagado con recursos públicos, ni alude a actos 
anticipados de campaña y que la figura “subjetiva” es un término que no consideran correcto. “Vamos a llegar a 
esta última instancia, está dentro de mis posibilidades de la defensa misma que estamos haciendo, Sí, ya fuimos 
notificados y vamos a llevarlo a la Sala Regional Monterrey una vez que determine el licenciado Julio Aldape para 
poderla ingresar”. Elsa Méndez, aclaró que, si recurrirá a la Sala Monterrey, no es por cuestiones de “querer ganar”, 
más bien responde al hecho de querer agotar las instancias que se tienen conforme a derecho y defenderse de la 
“persecución” que hacen diversas instancias contra Elsa Méndez. “El termino de promoción personalizada 
subjetiva es un término que creemos que no se puede demostrar, queremos hacer lo que por derecho tenemos y 
dar la batalla que todo ciudadano puede hacer y acataré lo que las instancias resuelvan y vamos a respetarlo 
siempre”. COMISIÓN ORDEN Y DISCIPLINA. Respecto a la posible sanción que pudiera emitir la reciente creada 
Comisión de Orden y Disciplina del Partido Acción Nacional, la diputada mencionó que, si recibiera alguna sanción 
de esta Comisión, sancionaría al propio partido.  
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/apelara-diputada-sancion-de-ieeq-4349389.html 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
MORENA  
 
PLATEA MÉNDEZ FRENAR ELECCIÓN EN MORENA 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Al reconocer como malas y antidemocráticas las experiencias de las asambleas distritales de Morena que 
recuerdan “la época dorada del priismo autoritario y el perredista tribal”, el secretario general estatal en funciones 
de presidente, Jesús Méndez Aguilar, pidió detener el proceso y replantear los tiempos para la renovación de su 
dirigencia. (PA) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: GASEAN A ALCALDES EN PALACIO NACIONAL 
Unos 300 presidentes municipales de cincos partidos políticos, aunque mayoritariamente del PAN, fueron 
gaseados cuando pedían acceso para hablar con Andrés Manuel López Obrador. (DQ, principal) 
 
N: HASTA DONDE TOPE: LN 
Munícipes del país se plantaron frente a Palacio Nacional para exigir pacíficamente una audiencia con el presidente 
Andrés Manuel López Obrador, fueron recibidos con gas pimienta. El alcalde de Querétaro, Luis Nava, destacó que 
cerca de 400 municipios exigieron más recursos para la seguridad e infraestructura, pero –aseguró- hay una 
cerrazón del gobierno federal. (N, principal) 
 
CQRO: DISPERSAN MANIFESTACIÓN DE ALCALDES CON GAS LACRIMÓGENO FUERA DE PALACIO NACIONAL 
Alcaldes panistas, priistas y perredistas fueron dispersados con gas lacrimógeno por soldados de la Policía Militar 
en el exterior de Palacio Nacional. (CQRO, principal) 
 
 
 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/apelara-diputada-sancion-de-ieeq-4349389.html
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PA: GASEAN A ALCALDES 
La policía militar contuvo con dosis moderada de gas lacrimógeno a más de 200 alcaldes que intentaron irrumpir 
por la Puerta Mariana a Palacio Nacional para exigirle al presidente más presupuesto para municipios 2021. (PA, 
principal) 
 
AM: LLEGAN 1,595 MIEMBROS DE LA GUARDIA NACIONAL 
La Guardia Nacional estima desplegar a mil 595 elementos en Querétaro, quienes estarán bajo el mando del 
coronel de Infantería Alfredo Alvarado Rojas. (AM, principal) 
 
EUQ: QUERÉTARO, 2DO. ESTADO CON MAYOR DESEMPLEO: INEGI 
Con una tasa de desocupación de 5.4% registrada en septiembre, Querétaro se ubicó como la segunda entidad 
federativa con mayor desempleo en el país. (EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
INAUGURA GOBERNADOR CENTRO DE DISEÑO E INGENIERÍA DE VISTEON 
El gobernador del estado Francisco Domínguez reconoció la confianza de la empresa Visteon por invertir en 
Querétaro y en el talento queretano al inaugurar el centro de diseño e ingeniería de la firma que consolida la 
generación de 600 empleos de alta especialización. (DQ, N, AM) 
 
QUERÉTARO, EL ESTADO QUE MÁS PROMUEVE LA DENUNCIA: GOBERNADOR 
Por medio del Modelo de Atención Diferenciada de la Demanda, el estado de Querétaro cuenta con más de 2 mil 
100 tomadores de denuncia, quienes levantan 57.5% de las carpetas de investigación a través de tabletas 
electrónicas; además de que la entidad es la que más promueve la denuncia del delito en todo el país. Durante la 
ceremonia por el Día Nacional del Ministerio Público 2019, realizada en las instalaciones de la FGE, el gobernador 
Francisco Domínguez agregó que la ciudadanía denuncia porque encuentra justicia ágil, pronta y expedita. (CQRO, 
EUQ) 
 
ENCABEZA GOBERNADOR DE QUERÉTARO DÍA NACIONAL DEL MINISTERIO PÚBLICO 
El gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, encabezó la conmemoración del Día Nacional del 
Ministerio Público, donde reconoció al fiscal decano, Eduardo Perrusquía y a más fiscales que aprobaron la 
evaluación anual de conocimientos y habilidades. (N, Q) 
 
DESTACA FISCAL GENERAL RESULTADOS EN INVESTIGACIÓN Y PERSECUCIÓN DEL DELITO 
Alejandro Echeverría, titular de la FGE, y el gobernador Francisco Domínguez, encabezaron en Querétaro, la 
conmemoración del “Día Nacional del Ministerio Público”. Durante el evento, entregaron reconocimientos a un 
Fiscal Decano, así como a 10 fiscales que se destacan por sus resultados en la evaluación anual de conocimientos y 
habilidades. (PA) 
 
LA FISCALÍA ES TERCER LUGAR EN DESEMPEÑO 
Por Cecilia Conde 
Tiene un índice de 75% en resolución de homicidios y la tasa nacional es de 20%, destaca el gobernador Francisco 
Domínguez en el Día del Ministerio Público. (DQ)  
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PETICIONES LAS HAGO DE MANERA INSTITUCIONAL: FDS SOBRE MANIFESTACIÓN DE ALCALDES 
Aunque afirmó ser respetuoso de la libertad y soberanía de los municipios, el gobernador Francisco Domínguez 
dijo que en su posición de mandatario estatal “siempre voy a la mesa”. Agregó que por los canales institucionales 
ha realizado peticiones y han sido atendidas de manera inmediata, por lo que descartó hacer, junto con sus 
homólogos, una manifestación en Palacio Nacional. “Ya me vería bonito, un gobernador, afuera manifestándome”, 
expresó. “El día 30, estaré, como presidente de la Conago y toda la Comisión de Hacienda de la Conago, que 
también la integró, sentándonos con el secretario de Hacienda y todo su equipo”, recordó el gobernador. (DQ, EUQ, 
CQRO, PA, Q) 
 
RESPETA GOBERNADOR MANIFESTACIÓN DE ALCALDES 
El gobernador Francisco Domínguez consideró que se deben usar las vías legales para la exigencia de mayor 
presupuesto a los municipios. Aunque respetó los métodos de los alcaldes de diversos partidos que la mañana de 
este martes acudieron a Palacio Nacional a buscar una audiencia con el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
(N, INQRO) 
 
ESTADOS DEBEN RESPALDAR A LAS FUERZAS ARMADAS: PANCHO 
Los estados deben respaldar a las Fuerzas Armadas para, a partir de ahí, ejecutar estrategias contundentes y 
salvaguardar a las familias, sostuvo el gobernador Francisco Domínguez. Lo anterior luego de la detención y 
liberación de Ovidio Guzmán, hijo de El Chapo, y la serie de ataques por parte del Cártel de Sinaloa en Culiacán, 
para que lo dejaran libre. Recalcó que los Gobiernos Estatales deben acompañar y respaldar a las Fuerzas 
Armadas, para evitar que un grupo de delincuentes quieran tomar una ciudad como fue el caso de Culiacán. (N, Q) 
 
DESCARTA GOBERNADOR EMITIR OPINIÓN POR LIBERACIÓN DE OVIDIO GUZMÁN 
El gobernador de Querétaro Francisco Domínguez descartó emitir una opinión sobre la liberación de Ovidio 
Guzmán, al considerar que esas decisiones se toman en el cuarto de guerra y sólo quienes estaban ahí sabían qué 
fue lo que realmente pasó. Lo anterior luego de la detención y liberación del hijo de “El Chapo”, y la serie de 
ataques por parte del Cártel de Sinaloa en Culiacán. (ADN) 
 
ELABORAN MANUAL DE OBRAS PÚBLICAS CON PERSPECTIVA DE GÉNERO 
El IQM, hasta este momento, se encuentra en la conformación del Manual de obras públicas para la incorporación 
de la perspectiva de género, documento administrativo que deberá ser considerado durante la elaboración de las 
bases de licitación de obras públicas. Así lo dio a conocer la directora general del instituto, Valeria Guerrero, al 
preguntarle sobre la contratación de al menos el 40% de féminas en obras públicas, acción que fue anunciada por 
el gobernador Francisco Domínguez, en septiembre. (CQRO) 
 
REMODELAN EL MERCADO EL PEDREGOSO EN SJR 
El gobernador Francisco Domínguez anunció obras de infraestructura para el mercado El Pedregoso en San Juan 
del Río, donde hay dos proyectos para su construcción en enero. “Fue un compromiso mío desde campaña. Este 
mercado cómo fue construido y después remodelado se le mete el agua por diferentes frentes cada que llueve”. (N, 
EUQ) 
 
EL ESTADIO CORREGIDORA ESTÁ BLINDADO PARA EVITAR ACTOS DE VIOLENCIA: FDS 
El estadio Corregidora está blindado para evitar hechos de violencia como los que se presentaron el pasado fin de 
semana en el estadio Alfonso Lastras de San Luis Potosí, aseguró el gobernador del estado, Francisco Domínguez. 
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Dijo que es una pena que pase esta situación de violencia en eventos deportivos, además que estarán apoyando a 
los aficionados queretanos que resultaron heridos con sus denuncias, si es que así lo deciden. (DQ, N) 
 
EXIGIRÁ LA SSC MAYOR SEGURIDAD EN EL INTERIOR DEL ESTADIO 
Juan Marcos Granados, titular de la SSC, anunció que el miércoles se reunirá con la directiva de Gallos Blancos, así 
como la empresa de seguridad para plantear nuevas medidas de seguridad en el estadio. Aunque aseguró que las 
medidas de seguridad han funcionado de manera correcta, pero el objetivo es reforzar las para evitar la repetición 
de los hechos ocurridos en San Luis Potosí el pasado fin de semana. (DQ, N, CQRO, EUQ) 
 
QUERETANOS GALARDONADOS POR PREMIO NACIONAL DE LA JUVENTUD 
Mónica Morán Padilla de 18 años y Héctor Eduardo Cid de 28, son los jóvenes queretanos que recibieron el Premio 
Nacional de la Juventud 2019, en la distinción de Compromiso Social y Ciencia y Tecnología, respectivamente. (...) 
Rodrigo Ruiz, titular de la SEJUVE, felicito a ambos jóvenes y los invito a seguir siendo orgullo de Querétaro y 
México.  (N) 
 
FUERTE ACCIDENTE DE RUTA 77 SOBRE PASEO CONSTITUYENTES 
Minutos antes de las 6 de la mañana, se activaron los servicios de emergencia ya que se reportaba un fuerte 
accidente contra la barra de contención e involucrada una unidad de Qrobús. Al lugar acudieron paramédicos de 
CRUM, así como de Protección Civil para atender a los pasajeros; uno de ellos fue trasladado (sexo femenino) a un 
hospital para continuar con su atención, mientras otros seis eran valorados en el lugar. Otros tantos se retiraron 
del lugar después de verificar que no presentaban alguna lesión que pusiera en riesgo su integridad. (DQ, ESSJR, N) 
 
LISTO, EL FESTIVAL DE DIA DE MUERTOS 
Con la expectativa de recibir a casi 30 mil visitantes y que se genere una derrama económica de 130 mdp, la Sectur 
estatal presentó el Festival de Dı́a de Muertos 2019, que se celebrará del 30 de octubre al 3 de noviembre en 
diversas sedes de la ciudad. (AM, EUQ, PA) 
 
24.7% DE LOS ADOLESCENTES, CON UNO O MÁS PROBLEMAS DE SALUD MENTAL 
Por Esmeralda Trueba  
A través de vínculos institucionales, fue creada en Querétaro la primera Red Estatal de Salud Mental de la Infancia 
y la Adolescencia, con la que se generarán alianzas para atacar problemas mentales generalizados en este sector 
que, si bien aparecen a finales de la adolescencia, la mayoría se gesta en la infancia. Julio César Ramírez, titular de 
la SESEQ, expuso que en México hay 39.2 millones de niñas, niños y adolescentes, de los cuales el 63%, de entre 
uno y 14 años de edad, ha sufrido algún tipo de violencia. (CQRO) 
 
PRESENTA SECRETARÍA DE SALUD RED ESTATAL DE SALUD MENTAL DE LA INFANCIA Y LA ADOLESCENCIA 
Por Montserrat Márquez 
Julio César Ramírez, titular de la SESEQ, encabezó la ceremonia oficial en la que se presentó la Red Estatal de Salud 
Mental de la Infancia y la Adolescencia, en el Salón de la Historia del Archivo Histórico del estado. En este acto, 
Ramírez Argüello informó que esta, es la primera Red de este tipo, a nivel nacional.  (EUQ) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
PAN CONDENA FALTA DE RESPUESTA DEL GOBIERNO FEDERAL A ALCALDES 
Desde la Legislatura local, el coordinador del PAN, Miguel Ángel Torres Olguín, lamentó la falta de apertura del 
Gobierno federal y condenó las agresiones a los alcaldes con gas lacrimógeno. (ADN) 
 
PAN RESPALDA LA MANIFESTACIÓN  
Por Zulema López 
El PAN respalda la decisión de todos los alcaldes del país, quienes optaron por manifestarse en Palacio Nacional 
para urgir que se les dote de recursos suficientes por parte del gobierno federal, declaró el coordinador del grupo 
legislativo del PAN, Miguel Ángel Torres Olguín. (EUQ) 
 
SE REÚNE LA DIPUTADA JOHNNY HERRERA CON DELEGADOS DE LA SIERRA GORDA 
Por la tarde la presidenta de la comisión de participación ciudadana en representación de la fracción Querétaro 
independiente a diputada Connie Herrera sostuvo una reunión con el delegado de la comunidad de Santa Águeda 
municipio de Pinal de amoles Patricio Leal Espinoza acompañado de Luis Leal cuya reunión se llevó a cabo dentro 
de las instalaciones de la legislatura del Estado de Querétaro en la sala Miguel Domínguez. (PA) 
 
SE OPONEN A DONACIÓN DE TERRENOS HABITANTES DE EXHACIENDA LA PEÑUELA 
Este martes, la diputada Laura Patricia Polo de la fracción de Morena, dio una conferencia de prensa para exponer 
la problemática de los habitantes de la Exhacienda La Pueñuela, ubicada en el municipio de Colón, ya que éstos 
aseguran que los terrenos que pretende donar el Ayuntamiento a la Diócesis de Querétaro y a la Secretaría de la 
Defensa Nacional, les pertenecen. (N, EUQ) 
 
MÉNDEZ PROMUEVE LA OBJECIÓN DE CONCIENCIA 
La diputada Elsa Méndez dijo que es mentira que en Nuevo León se autorizara una ley para que los médicos 
puedan negar la atención a integrantes de la comunidad LGBT+. Agregó que conoce bien la iniciativa, pues ella 
presentó una similar para Querétaro, y consiste en que el personal médico no está obligado a realizar el aborto, en 
caso de que el país apruebe la legalización. (DQ, EUQ) 
 
REALIZARÁN FORO SOBRE MEDIO AMBIENTE Y CAMBIO CLIMÁTICO 
Para hacer conciencia sobre temas medioambientales y cambio climático, el Colectivo Viceversa dio a conocer que 
el próximo 29 de octubre, a las ocho horas, realizarán el foro #LaÚltimaONosVamos, evento que, explicó la 
diputada local por el PAN Tania Palacios, tendrá tres momentos clave con enfoque disruptivo, apoyados con 
elementos tecnológicos y experiencias sensoriales. (DQ, CQRO, EUQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
COLOCARÁN INFRAESTRUCTURA QUE LIMITE ACCESO A PARTE SUPERIOR DE LOS ARCOS: SECRETARIO DE 
GOBIERNO 
El gobierno municipal de Querétaro y el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) trabajarán en una 
infraestructura que resguarde las áreas de acceso a la parte superior de los arcos de Querétaro, con la finalidad de 
evitar que alguna persona vuelva a subirse a los mismos, informó el secretario de gobierno del municipio de 
Querétaro, Apolinar Casillas. (AM)  
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ESE GAS… ¿NO A LOS ANARQUISTAS! 
No los violentos anarquistas probaron lo que los alcaldes que se manifestaron en Palacio Nacional, cansados de los 
recortes y de ser ignorados. Aquí el momento en que les rociaron gas con Luis Nava, de Querétaro, entre los 
agredidos. (DQ) 
 
“SALVEMOS A LOS MUNICIPIOS”; ALCALDES PANISTAS QUERETANOS PIDEN NO MÁS RECORTES 
Alcaldes del Partido Acción Nacional que gobiernan en Querétaro se sumaron a las manifestaciones que 
encabezaron cerca de 100 ediles en la Ciudad de México, en las que solicitan una audiencia al presidente de la 
república, Andrés Manuel López Obrador, para evitar recortes que impacten en la hacienda municipal. (AM, ESSJR, 
ADN, Q) 
 
NAVA ACUSA QUE GOBIERNO FEDERAL ES REPRESIVO 
Por Montserrat Márquez 
El edil de Querétaro, Luis Bernardo Nava, acusó al gobierno federal de ser represivo y autoritario, debido a que una 
representación de alcaldes, en la que él participó, asegura fueron agredidos con gas pimienta, cuando ayer por la 
mañana se presentaron en Palacio Nacional para solicitar una audiencia con el presidente AMLO, a fin de pedir que 
no se hagan recortes presupuestales para 2020 a los municipios. (EUQ) 
 
Y QUE RECIBEN A PRESIDENTES CON GAS LACRIMÓGENO EN PALACIO NACIONAL, POR EXIGIR MÁS 
RECURSOS 
Con la finalidad de exigir que no haya recortes al presupuesto que se asigna a municipios, el presidente municipal 
de Querétaro, Luis Nava, se encuentra junto a otros 150 alcaldes del país, de la Asociación Nacional de Alcaldes, 
afuera de Palacio Nacional, a la espera de que el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, los 
reciba. (PA) 
 
LAMENTA NAVA ACTITUD DEL GOBIERNO FEDERAL 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, lamentó la respuesta del gobierno federal en la 
manifestación que los alcaldes realizaron afuera de Palacio Nacional. Cabe recordar que los alcaldes de diversos 
partidos acudieron al recinto para solicitar una audiencia con el presidente de la república, sin embargo, los 
guardias tuvieron que repelerlos con gases para evitar que continuarán empujando la puerta principal. (AM) 
 
EXHORTA AYUNTAMIENTO DE QUERÉTARO AL GOBIERNO FEDERAL A NO RECORTAR PRESUPUESTO 
El Ayuntamiento de Querétaro aprobó, en sesión ordinaria de cabildo, exhortar al gobierno federal para demandar 
lo que “legítimamente” corresponde a los municipios en materia presupuestal. El exhorto, respaldado por la 
mayoría de los regidores del municipio, pretende impulsar en la discusión del paquete económico, la creación de 
un fondo de infraestructura vial para los municipios, que se reconsidere la asignación de recursos para el 
mantenimiento carretero de caminos rurales y de proyectos carreteros. (DQ, CQRO) 
 
SÍ BLINDARÁN EL ACUEDUCTO  
Por Verónica Ruiz 
El Municipio de Querétaro, a través de la Secretaría del Gobierno Municipal, y la delegación del INAH, acordaron 
colocar elementos físicos para evitar que las personas puedan subirse a Los Arcos, señaló el secretario de gobierno 
del Municipio de Querétaro, Apolinar Casillas Gutiérrez. (DQ) 
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PLAZA PUERTA LA VICTORIA ADEUDA 170 MILLONES, POR TRASLADO DE DOMINIO 
Por Verónica Ruiz 
El secretario de Finanzas del Municipio de Querétaro, Francisco José Martínez Domínguez, informó que la plaza 
Puerta la Victoria, se encuentra con adeudos en tema de predial y de traslado de dominio. (DQ) 
 
LANZA MUNICIPIO DE QUERÉTARO CONVOCATORIA PARA INTEGRAR ORQUESTA JUVENIL 
Con el objetivo de promover la cultura de paz en la sociedad queretana, la Presidencia Municipal de Querétaro, a 
través de la Secretaría de Cultura, el Instituto Municipal de la Juventud y el programa Querétaro por la Paz, lanzó la 
convocatoria para la integración de la Orquesta Juvenil Hogamüi, en la que podrán participar jóvenes entre los 12 y 
18 años interesados en tocar algún instrumento de viento, cuerda frotada o ritmos. (DQ) 
 
AMPLIARÁN SERVICIO DE PAPELERAS 
El Ayuntamiento capitalino aprobó con 14 votos a favor y dos en contra, la modificación al título de concesión para 
la prestación del servicio de suministro, recolección, limpieza, mantenimiento y reposición de las papeleras en la 
vı́a pública otorgado originalmente a la empresa denominada Plastic Omniun Sistemas Urbanos SA de CV, 
actualmente Sulo México SA de CV, con la finalidad de incre- mentar el servicio que otorgan a la ciudad, por lo que 
se pagarán 4 millones 89 mil 506 pesos más IVA al mes. (DQ, AM) 
 
APRUEBAN TABLAS DE VALORES PARA LA CAPITAL 
En sesión de cabildo de este martes, el Ayuntamiento de Querétaro aprobó con 13 votos a favor la actualización de 
las tablas de valores catastrales de la demarcación, mismas que contemplan incrementos en tres rubros: 4% en 
construcciones, 12% en predios rústicos y 10% en suelo urbano. (DQ, AM, CQRO, EUQ)  
 
RECIBE RED AMBIENTAL PREMIO ÉTICA Y VALORES EN LA INDUSTRIA 
Gracias a su destaca labor en materia de responsabilidad social y su compromiso con el medio ambiente, clientes y 
sociedad en general, Red Ambiental recibió por primera vez el Premio Ética y Valores en la Industria. (DQ, N) 
 
CONCLUYEN CON 41 OBSERVACIONES DE ENTREGA-RECEPCIÓN 
Por Monserrat Márquez 
Al menos 41 observaciones del proceso entrega-recepción del municipio de Querétaro concluyeron debido a que 
no se identificaron irregularidades, informó el director del Órgano Interno de Control, Agustín Luna. En total de 50 
expedientes, alrededor de nueve continúan en el proceso de investigación ante el Órgano Interno de Control. 
(EUQ) 
 
APRUEBAN EN EL MARQUÉS ACTUALIZACIÓN DE TABLA DE VALORES CATASTRALES 2020 
En Sesión Extraordinaria de Cabildo de El Marqués, se ratificó la actualización de Tabla de Valores Catastrales 
2020, sugeridos por la dirección de Catastro del estado. Encabezados por el presidente municipal de El Marqués, 
Enrique Vega, los 13 miembros de Cabildo aprobaron los ajustes realizados en las tablas. (DQ, CQRO, EUQ) 
 
ACREDITAN AMENAZAS DE EDIL DE COLÓN A PERIODISTA, PERO NO LO VINCULAN A PROCESO 
La juez de Distrito, María del refugio Castañeda, encontró que el presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa, 
sí agredió y amenazó al periodista Adán Olvera en marzo de este año; sin embargo, rechazó vincularlo a proceso 
bajo el argumento de que no se acreditó que su actuación la realizó en sus funciones como presidente municipal. Al 
salir de la audiencia en la Fiscalía General del Estado, el comunicador informó que la juzgadora no encontró 
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elementos para acreditar que el edil de extracción panista, estuviera en funciones de alcalde de Colón, al momento 
en el que lo agredió. (DQ, EUQ) 
 
SON 100 MDP FEDERALES DEJARON A CORREGIDORA  
Por Laura Banda 
El municipio de Corregidora ha dejado de recibir el gobierno federal más de 100 mdp para proyectos de 
infraestructura y 305 menos recursos para seguridad pública, señaló Roberto Sosa Pichardo, alcalde de dicho 
municipio. (DQ) 
 
INSISTIRÁN ENCUENTRO CON AMLO 
Alcalde de Amealco informó que las mesas de diálogo seguirán hasta que se consolide un recurso digno, Alcaldes 
que se congregaron en Palacio Nacional, insistirán para que la Federación destine mayor presupuesto, declaró 
Rosendo Anaya, edil de Amealco. (DQ, ESSJR, PA) 
 
RECORTAN A CERO EL FORTASEG EN TX 
Somos el único municipio que dejaron en cero, protesta el alcalde Toño Mejía. El alcalde de Tequisquiapan Antonio 
Mejía Lira, informó que, de acuerdo a la propuesta de presupuesto de la Federación para el próximo año, el 
municipio ya no recibirá recursos del subsidio para el Fortaseg. (DQ, ESSJR 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
RECORTES AL PRESUPUESTO DE ESTADOS Y MUNICIPIOS AFECTAN LA EDUCACIÓN PÚBLICA 
Por Esmeralda Trueba 
El que existan riesgos, recortes o eliminación de rubros en el presupuesto federal hacia los estados y municipios 
siempre impacta y afecta a las universidades públicas; por ello, tanto las instituciones como el gobierno deberán 
ser empáticos con sus necesidades, expuso la rectora de la UAQ, Teresa García.  (CQRRO) 
 
PROPONDRÁ UAQ ALZA DE 3%  
Por Anaid Mendoza 
Un aumento del 3% gradual anual será la propuesta de la UAQ como presupuesto del 2020, así lo dio a conocer la 
rectora de la máxima casa de estudios, Teresa García Gasca. (DQ) 
 
MUNICIPIO DE TEQUISQUIAPAN BECA A ESTUDIANTES DE UAQ EN QUERÉTARO 
El presidente municipal, Toño Mejía Lira, y la rectora de la UAQ, Teresa García, firmaron un convenio de 
colaboración para la entrega de becas a estudiantes de esta demarcación. Dicho convenio, consiste en otorgar la 
cantidad de 354 mil pesos por concepto de becas, como reinscripción de licenciatura a 254 estudiantes durante los 
semestres 2020-1 y 2020-2. (DQ, RQ) 
 
APOYARÁ CORREGIDORA A ESTUDIANTES DE LA UAQ CON BECAS DE REEMBOLSO POR INSCRIPCIÓN 
Los estudiantes de nivel superior de la UAQ, que residan en Corregidora, podrán solicitar su beca-reembolso del 
50% de su inscripción al semestre julio-diciembre 2019. Esto como parte del programa Universitario Avanza 2019, 
para lo cual podrán realizar su trámite vía internet, del 23 al 29 de octubre de este año y cumplir con los requisitos 
que establece el programa de Becas Municipales. (EUQ) 
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ADVIERTE PROTECCIÓN CIVIL EN SJR QUE LAS FUERTES LLUVIAS CONTINUARAN  
La fuerte lluvia registrada en San Juan del Rio dejó como saldo 8 vehículos descompuestos por las corrientes de 
agua, un árbol caído y tres domicilios sufrieron inundaciones en la zona centro informó Luis Guillermo Arellano 
Gómez, director de la UMPC de san Juan del Rio. (PA) 
 
SE GENERALIZA LA DESACELERACIÓN  
Reduce el sector privado la proyección de crecimiento económico de Querétaro de 4.5% a 3.5%, confirma Lorena 
Jiménez.  (DQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
NO SE VA. La va “librando” Juan José Ruiz y parece que sobrevivirá, al menos hasta nuevo aviso, a la auditoría que 
le mandó su “amigo” el mandamás del CEN del PRI Alejandro Moreno. El ex pupilo de José Calzada, con quien 
también ya tiene grandes diferencias por su estilo de dirigir al partido, tiene como principal fortaleza que fue 
electo por el Consejo para un periodo que concluye en 2021 y difícilmente podrían ganarle en tribunales un juicio. 
Así que la destitución procedería sólo si le encuentran algo realmente grave en la auditoría financiera, pero da la 
casualidad que sus compañeros acusan de todo al priísta, menos de tarugo. EFÍMERO. No obstante, nos aseguran 
que el CEN puede aplicarle a Ruiz una separación del cargo, que resultaría temporal porque de inmediato iría a 
juicio, y por lo mismo hay muy pocos personajes en el tricolor que se animen a cargar ese ataúd, por el miedo a una 
resucitación más que cantada. Y en vísperas de Día de Muertos… ¡menos! CONSTANTE. Con pocos reflectores y 
mucho trabajo, el alcalde de Corregidora Roberto Sosa Pichardo va cumpliendo sus compromisos de campaña. Así 
lo demostró en un recorrido que realizó la semana pasada por diversas obras hidráulicas en esa demarcación, 
muchas de ellas por cierto ejecutadas con recursos gestionados por el gobernador Francisco Domínguez tras el 
“cierre de llave” aplicado a los alcaldes desde el Gobierno federal. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
Absuelven a alcalde de Colón. En el Centro de Justicia Penal Federal del Estado de Querétaro, el juez de Distrito 
María del Refugio Castañeda Guillen dictó el auto de no vinculación a proceso al presidente municipal José 
Alejandro Ochoa Valencia por los supuestos delitos de insultos, vejación y amenazas en contra del comunicador 
Adan Olvera Ramírez. 63 puntos en el orden del día, en capital. Ayuntamiento capitalino, la primera de octubre, se 
incluyeron tres puntos dentro del orden del día y tuvo una duración de 10 minutos, ayer los regidores tuvieron 
una sesión más larga y con más asuntos por tratar. La orden del día tuvo 63 puntos, de los cuales 43 por tratar 
fueron jubilaciones y pensiones de trabajadores. Red ambiental recibe reconocimiento. La empresa encargada de 
la recolección de residuos en la ciudad, Red Ambiental, recibió por primera vez el premio Ética y Valores en la 
Industria, galardón que entregó la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). Este premio que reconoce a 
las industrias y empresas que ponen en práctica dentro de sus procesos la responsabilidad social corporativa, algo 
que Red Ambiental cumple con programas como ‘Campaña rosa’, ‘Detectives ambientales’, ‘Camiones conciencia’ y 
‘Red contigo’. (AM 8) 
 
BAJO RESERVA 
Los alcaldes serán recibidos en Gobernación. Nos comentan que ayer alcaldes de varios municipios del país 
aparecieron a las puertas de Palacio Nacional. Había varios queretanos, entre ellos el capitalino Luis Nava, pero 
también se observó entre otros a Roberto Sosa, de Corregidora, y Rosendo Anaya, de Amealco. La mayoría de ellos 
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del PAN, nos dicen, seguirán insistiendo en un diálogo con el presidente Andrés Manuel López Obrador con el fin 
de evitar un posible recorte presupuestal, que afecte principalmente las tareas de seguridad. La nora del hecho, 
nos dicen, se dio cuando dispararon gases lacrimógenos para dispersar a los alcaldes, que, a decir de Presidencia 
de la República, intentaban entrar por la fuerza. Hoy serán recibidos en la Secretaría de Gobernación para 
aminorar el enojo de los ediles. Fiesta popular en la UAQ. Nos comentan que el próximo viernes se realizará en el 
campus de Centro Universitario uno de los eventos que año con año esperan con mucho entusiasmo tanto 
estudiantes como maestros. La tradicional instalación de altares, que llena de colorido y fiesta la explanada de 
rectoría de la Universidad Autónoma de Querétaro. Este festejo, que cumple con el objetivo de preservar nuestras 
tradiciones prehispánicas, contará como los años anteriores, nos dicen, con todo el apoyo de la rectora Teresa 
García, con el fin de que la comunidad universitaria viva todo un día de fiesta. (EUQ 2) 
 
PREMIOS NACIONALES DE LA JUVENTUD 2019 
Apoyar a la juventud es renovar y equilibrar la forma de hacer política pública, es colocar un acento a su 
participación e involucrarla en la toma de decisiones para nuestro presente, no hacerlo será más que un error 
lamentable, sería irreversible. Y equivocarnos no es un gusto que nos podamos dar, ya que en nuestros hombros 
recaen las malas decisiones del pasado, y en este punto coincido con la activista Greta Thunberg, quien califica esta 
acción fallida como una traición hacia la juventud de todo el mundo.  Esta misma razón ha llevado a los jóvenes a 
plantearse fuertes y claros con propuestas para llenar las palabras vacías, ejemplo de ello son los jóvenes 
queretanos recientemente galardonados con el Premio Nacional de la Juventud 2019, el máximo reconocimiento 
que otorga el gobierno de México a las personas jóvenes del país.  Ellos son Mónica Morán Padilla y Héctor 
Eduardo Cid Luna, quienes en 2018 obtuvieron el Premio Estatal de la Juventud por los proyectos “QHuevos” y 
“Engine” respectivamente, con los cuales esta vez lograron conquistar al jurado del Instituto Mexicano de la 
Juventud (Imjuve), ya que ambos tienen algo en común: contribuyen al desarrollo. (N) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Con música, tambora, cohetones y una lona con la leyenda “Salvemos a los municipios”, presidentes municipales 
del PAN, PRD y PRI, de diversas entidades del país, protestaron ayer -alrededor de las seis de la mañana- fuera de 
Palacio Nacional para exigir más recursos y que el presidente López Obrador los recibiera… y lo que acabaron 
recibiendo fue ¡gas lacrimógeno! En su cuenta de Twitter, el coordinador de los diputados federales del PAN, Juan 
Carlos Romero Hicks -quien también participó en la manifestación- escribió: “Lamentablemente el @GobiernoMx 
nos recibe con gas lacrimógeno y el presidente @lopezobrador_ se niega a escuchar a alcaldes de toda la República 
Mexicana. ¡No entienden que no entienden! #SinMunicipiosNoHayNación”.  En otro mensaje, el legislador lamentó 
que el presidente haya tratado a los alcaldes de México “peor que delincuentes”, y subrayó: “¡No somos enemigos, 
también queremos darle resultados a México!”. A través de un comunicado, la Coordinación General de 
Comunicación Social y Vocería de la Presidencia, confirmó que “con fines disuasivos se dispersó una dosis 
moderada de aerosol defensivo natural en el ambiente”, aunque aseguró que “no puso en riesgo la vida de ninguna 
persona”. La presidencia justificó el hecho con el argumento de que los alcaldes se negaron a ser atendidos por la 
coordinadora de Atención Ciudadana de la Presidencia, “e irrumpieron por la fuerza a través de Puerta Mariana, 
con lo que pusieron en riesgo la vida de trabajadores -dado que se trabaja desde andamios en la reparación de la 
fachada- y peatones, además de que agredieron al personal de seguridad”. López Obrador ha dicho hasta el 
cansancio que en su gobierno no se va a reprimir a ninguna persona, sin embargo, ayer quedó claro que este 
principio tiene excepciones y que existen diferentes raseros para medir inconformidades. De otra manera, ¿cómo 
explicar que cuando encapuchados y encapuchadas han vandalizado Palacio Nacional -por ejemplo, en la 
conmemoración de la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa y el Día de la Acción Global por el Acceso 
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al Aborto Legal y Seguro- adoptaron una postura de “dejar hacer, dejar pasar”? Entre los principales reclamos de 
los presidentes municipales está el recorte al programa de Fortalecimiento para la Seguridad (Fortaseg) y los 
relacionados con la conservación de infraestructura carretera y la conservación de caminos rurales. (CQRO  1 y 2) 
 
FUEGO AMIGO 
Servidores de la Nación. Palacio Nacional: Gilberto Herrera Ruiz, el super delgado de Querétaro (segundo de 
izquierda a derecha) acudió el martes a Palacio Nacional junto con sus compañeros de toda la República, 
coordinadores federales de los programas de Bienestar del presidente AMLO. Para ellos si hubo abrazos y hasta 
foto en el Patio Central. Ahí está el detalle. (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
El Poder político y los narcos. Lo de Ovidio Guzmán nos trajo a la mente cuando en el gobierno de Carlos Salinas 
dejaron escapar a los Arellano Félix luego de una visita a Monseñor Prigione, supuestamente para deslindarse del 
asesinato del Cardenal Posadas. El entonces secretario de Gobernación Jorge Carpizo argumento que no se quiso 
un derramamiento de sangre. ¡Qué país! diría Cheque. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Justicia y gracia. Sí, hubo “justicia y gracia” para el presidente de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, acusado porque 
el 8 de marzo agredió al columnista Adán Olvera de Diario de Querétaro en el restaurante El Caserío. La jueza de 
Distrito María del Refugio Castañeda Guillén dictó auto de no vinculación a proceso con el argumento de que el 
acusado no estaba en funciones en el momento de los hechos. Así, los insultos, vejación y amenazas que la 
funcionaria consideró desafortunados, se esfumaron por no acreditarse en que Ochoa Valencia haya estado en 
ejercicio de su encargo. Generosa, doña María del Refugio Castañeda Guillén señaló que “Los periodistas deben 
tener toda la libertad de ejercer su función sin insultos”. Sí, pero al salir de la audiencia celebrada en el Centro de 
Justicia Penal Federal del Estado de Querétaro, Adán Olvera manifestó su inconformidad por el fallo y dijo que 
acudirá ante la siguiente instancia. “Para que nos demos una idea como periodistas la juez dice que efectivamente 
hubo humillación, hubo trato degradante hacia mi persona, sí acredita la juez todas estas situaciones en mi contra, 
pero no lo puede vincular a proceso porque no estaba en sus funciones de presidente municipal” comentó.  En 
tales circunstancias, pidió a los colegas que tengan cuidado si se encuentran a un funcionario que quiera faltarles al 
respeto o agredirlos “porque tendrá que ser en un evento oficial y con mamparas”. Y es que, a diferencia de los 
funcionarios, los periodistas somos de tiempo completo, las 24 horas del día y respondemos siempre de nuestros 
actos, mientras que aquellos pueden acogerse al cómodo expediente de que hacen sus estupideces fuera de los 
horarios de oficina. Ochoa, presidente municipal postulado por Acción Nacional ha agredido también a través de 
las redes sociales a otros comunicadores, como Miguel Ángel Álvarez y atacado a periodistas de esta casa editorial 
a través de programas de radio y en conferencias de prensa. Todo con el beneplácito del jefe político del Estado 
que le acepta todo, incluyendo la reciente cornada al Jefe Diego –vaca sagrada del PAN con el tema de un supuesto 
adeudo de predial. De que la perra es brava (o el perro) hasta los de su casa muerde. ¿Qué se puede esperar de un 
palurdo, mal cepillado, como ese? Que termine y se vaya. -OÍDO EN EL 1810- Derechista. El diputado de Morena 
Mauricio Ruiz Olaes presume en redes sociales que su sangre, aunque es plebeya también tiñe de rojo y que el 
corazón le late del lado izquierdo. Bueno, anatómicamente, porque políticamente se le ve muy cerca del PAN. ¿A 
poco no? -¡PREEEPAREN!- ¿El que sigue? Carlos Aceves del Olmo, dirigente nacional de la CTM, externó la 
posibilidad de retirarse del cargo “por motivos de salud”, luego de la salida del líder petrolero Carlos Romero 
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Deschamps y de la renuncia del de los burócratas federales, Joel Ayala, al PRI. Sean peras o sean manzanas, el 
secretario general cetemista de Querétaro, J. Cruz Araujo, expresó todo su respaldo y lealtad al también senador 
Aceves del Olmo. Por cierto, el suplente del legislador es ni más ni menos que el ex gobernador queretano José 
Calzada Rovirosa, que ha de estar haciendo changuitos para que don Carlos deje también la Cámara Alta. ¡Ah, raza! 
-¡AAAPUNTEN!- La radio. Desde esta página felicitamos calurosamente a nuestro amigo José Luis Rodríguez 
Aguirre, director de Respuesta Radiofónica, y a su familia, al cumplir 30 años de servir al auditorio de Querétaro y 
la región. Hacemos extensivo nuestro reconocimiento a todos los trabajadores y colaboradores de esa gran 
empresa. ¡Saludos! -¡FUEGO!- La mañanera. “Son cuetes” tranquilizó el presidente López Obrador a los periodistas 
al escucharse tronidos afuera del Palacio Nacional, mientras un grupo de alcaldes se manifestaba. “Son cuetes” dijo 
y no se refería a Ochoa, que no pudo asistir. Hay de cuetes a cuetes. ¡Porca miseria! (PA 1) 
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